

curé de St-Michel; M. Berthelot, curé de St-Pierre, Isle d'Orléans; M. Dufresne, curé de Deschambault; M. Cadieux, curé des Trois-Rivières; M. Raimbault, curé de Nicolet; M. Lamothe, curé de Berthier; M. Parent, curé de St-Henri de Mascouche; M. Durocher, curé de la Pointe aux Trembles; M. Paquin, curé de St-Eustache; M. Archambault, curé de Vaudreuil; M. Boucher, curé de La Prairie; M. Mignault, curé de Chambly; M. Deguise, curé de Varennes; M. Hébert, curé de St-Ours.

Si l'on est surpris que je propose ce grand nombre de receveurs pour des sommes qui pourraient être bien modiques, c'est que la saison presse et que je désirerais savoir avant le 25 avril sur quels secours la chère mission pourra compter, le seul canot qui soit maintenant déposé à la Rivière-Rouge, partant de Montréal, au plus tard, le premier mai.

Pour remplir le titre de cette notice, il me reste à dire un mot de l'établissement du Sault-Ste-Marie situé entre les lacs Huron et Supérieur. Mgr de Juliopolis y demeura deux semaines en retournant du Canada à la Rivière-Rouge en 1822. La peinture qu'il me fit de l'état d'abandon où étaient les Canadiens de cet endroit, m'engagea à leur donner moi-même un mois de mission l'été dernier à mon passage. J'y fis trente baptêmes et quatre mariages. Cent personnes se confessèrent et quelques-unes reçurent la Sainte Communion. Enfants et adultes, tous furent assidus aux instructions. On ne saurait se faire une idée des besoins spirituels et de la misère temporelle de ce pauvre peuple. Je me séparai d'eux le cœur déchiré de leurs lamentations et de leurs sanglots. Il me sembla dès lors que je pècherais grièvement contre la charité, en ne faisant pas tout ce qui me serait possible pour leur procurer la visite annuelle d'un prêtre si vivement désirée et si impérieusement nécessaire.

Il ne m'appartient pas de décider quel est celui qu'il convient d'envoyer à leur secours ni combien il faut qu'il passe de temps avec eux, en attendant qu'ils puissent être desservis plus régulièrement, mais Monseigneur l'Evêque de Québec ayant eu la bonté de me promettre qu'il enverrait un dès cette année et l'endroit ne lui offrant aucun moyen de subsistance, je prends la liberté de prier tous ceux qui s'intéresseront au soutien de la mission de la Rivière-Rouge, de trouver bon que le dixième de leurs aumônes soit appliqué aux pressants besoins de la chrétienté du Sault-Ste-Marie.

(Signé) Sév. Dumoulin,
Anc. Miss. de la Rivière-Rouge.

St-Pierre, Riv. du Sud, 10 mars 1824.

P. S. Ayant soumis cet écrit à la considération de Mgr l'Evêque de Québec, j'ai obtenu de Sa Grandeur la permission de le faire imprimer et de le répandre, pourvu qu'il ne soit pas publié dans les églises et qu'il ne sorte pas des mains des Catholiques.

Québec, 20 mars 1824.

Sév. Dumoulin, ptre.